

VARIA

"Aktioun Gréng Luucht" im „Lëtzeburger Sonndesblad“

Bei Rotlicht an den Fußgängerampeln

Gelten die Verkehrsregeln auch für Fußgänger? Diese Frage stellt man sich unweigerlich, wenn man an den Verkehrsrampeln bei Rot abwartet. Dann wird einem nämlich recht bewußt, daß wohl nirgendwo im Straßenverkehr die Verkehrsrichtungen derart mißachtet werden als an den Fußgängerampeln bei Rotlicht, und zwar nicht von den Autofahrern, sondern von den Fußgängern, den sogenannten „Rotläufern“. Die Szenen, die sich hier abspielen, sind einfach skandalös. Trotzdem scheint dieses Thema tabu zu sein. Beobachten kann man immer wieder Passanten, die sich an rein gar nichts halten, für die die Ampeln nicht zu existieren scheinen, die, als sei dies selbstverständlich, einfach bei Rot über die Fahrbahn laufen. Hierdurch sorgen gerade jene Verkehrsteilnehmer, die sich allzugenau als „schwächste Straßenbenutzer“ bezeichnen, mit ihrer Schwäche zum Risiko ständig für Verkehrskonflikte.

Unverantwortlich ist allemal das disziplinlose Verhalten jener Passanten, die Grünlicht nicht abwarten und trotz Rot der Verkehrsrampeln über die Fahrbahn laufen. Mit ihrem schlechten Beispiel verleiten sie immer wieder zum Nachahmen. Noch schlimmer ist jedoch das schlechte Vorbild jener Eltern, die bei Rotlicht ihr Kind regelrecht über die Fahrbahn zerrn, während dieses sich vehement dagegen wehrt. In dem Fall muß man sich



Für diese Passanten scheinen die Ampeln nicht zu existieren
(Photo Pierre Heiliger)

Was meinen die Leser dazu?

In einer nächsten Folge geht „Aktioun Gréng Luucht“ auf die Konsequenzen ein, die „Rotlichtläufers“ drohen. Außerdem werden Vorbeugemaßnahmen zur Diskussion gestellt, die dem gefährlichen Unsinn an den Verkehrsrampeln Einhalt gebieten sollen.

Zu diesem Thema können die Leser ihre Meinung und ihre Erfahrungen an „Aktioun Gréng Luucht“, „Lëtzeburger Sonndesblad“, 2, rue Christophe Plantin, L-2983 Luxembourg schreiben. Interessante Beiträge und gute Anregungen werden unter der Rubrik „Aktioun Gréng Luucht“ veröffentlicht. Im Lëtzeburger Sonndesblad dieser Woche, das man zum Jahresabonnement von 650 F bei der Sankt-Paulus-Druckerei (Tel. 49 93-282) bestellen kann, steht das Verkehrsproblem „Rotlichtläufer“ ebenfalls zur Diskussion.

ph

Zahlreiche Züchter wohnten der Jahresversammlung bei



(Photo Armand Gillen)

„Fédération des Stud-Books Luxembourgeois“ zählt fast 700 Mitglieder

Am vergangenen Donnerstag hielt die „Fédération des Stud-Books Luxembourgeois“ im „Château Mierscherberg“ ihre Generalversammlung ab. Präsident Dr. Arthur Besch begrüßte die Mitglieder und als Ehrengäste Dr. Eugène Wagner als Vertreter des Ackerbauministers, ASTA-Ehrendirektor Vic. Fischbach, Vertreter der Veterinärinspektion, der Landwirtschaftskammer, der „Bauerennallianz“ und des Schafzüchterverbandes, Ehrenpräsident Bosseler u.a. zu.

Hauptziel der Vereinigung, so der Präsident, sei es, den Züchtern durch ein konsequentes Zuchtprogramm zu helfen. 1997 wurden rund 50 Hengste der verschiedenen Rassen gekört. Außerdem haben die Mitglieder Zugang zu Sperma von ausländischen Hengsten. Dr. Besch lobte das gute Abschneiden der Züchter bei nationalen und internationalen Wettbewerben. Rund 700 Züchter betreuen etwa 2 000 Pferde.

Im Laufe des Jahres fand eine Zusammenkunft mit dem „Stud-Books Luxembourgeois du Cheval de Sang“ statt. Ab 1. Januar 1999 wird die „Fédération des Stud-Books Luxembourgeois“ neue Strukturen erhalten; es werden neue Statuten erarbeitet. Den einzelnen Sektionen wird mehr Autonomie zugestanden.

Die diesjährige Generalversammlung sei die letzte in dieser Form. Dr. Besch sah seine Mission als Präsident als erfüllt an. Seit 12 Jahren leite er die Geschicke der Vereinigung; für 1999 werde er seine Kandidatur nicht mehr erneuern. Der Präsident dankte seinen Kollegen aus dem Vorstand sowie den Verantwortlichen aus dem Ackerbauministerium.

Dem Tätigkeitsbericht von Sekretärin Monique Reder war zu entnehmen, daß der kleine Vorstand viermal und der große zweimal tagte. Auch informierte sie über die Mitgliederzahlen pro Sek-

tion: Ardennenpferde: 105 Züchter, Reitpferde: 268 Züchter; Haflinger: 146 Züchter; Ponys: 109 Züchter; „American Horses“: 16 Züchter. An der landwirtschaftlichen Ausstellung in Ettelbrück nahmen 80 Aussteller mit insgesamt 203 Pferden teil. Es wurden 249 Medaillen vergeben.

Den Tätigkeitsbericht für die einzelnen Sektionen trugen Gast Wagner (Reitpferde), Pit Schlechter (Ardennenpferde), Jean Stockemer (Haflinger) und Paul Wagner (Ponys und Spezialrassen) vor. Aus dem Bericht von Schatzmeisterin Monique Reder ging hervor, daß sämtliche Sektionen mit einem Überschuss abschließen. Die Bilanz wurde von der ASTA geprüft. Im Namen des Aufsichtsrates bat Präsident Gust. Biren um Entlastung. Der Jahresbeitrag bleibt unverändert. Abschließend beantworteten die Vorstandsmitglieder die Fragen der Mitglieder.

R M